「心豊かで、実践力のある子どもの育成」をめざす結小

令和5年8月31日



結小だより

★自分で学ぶ子 ★仲よく助け合う子 ★自分できたえる子



自分で、家族とともにやりきった夏休み!

39日間の長い夏休みが終わり、前期のしめくくりとなる第3ステップが始まりました。 オンラインによる「はじまりの会」では、第3ステップのはじまりに向けて、次のような話をし ました。

夏休みの合い言葉を覚えていますか。どれくらい頑張れましたか。

夏の友や自由研究、応募作品を行う中で、ならったことの復習ができましたか。

一日3回の食事をしっかり取って、 つめたい物ばかり食べずに過ごせましたか。

やくそくを守って安全に過ごせたので、事故や事件に遭わずに、今日元気よく登校することができましたね。

休み中、夜更かしせずに早寝、早起きを心がけて、**す**いみんのリズムが整っていましたか。今朝、気持ちよく起きられた人は大丈夫だと思います。

家族や友達と、多んなでなかよく笑顔で過ごせましたか。きっと、いい思い出がいっぱいできたと思います。

先週一足早く、夏休みの課題を提出しました。この夏休みの宝物がたくさん集まりました。みなさんの 頑張りが形になっています。

そして、校長先生は、みなさんが今日学校に来ることができたことを、とてもうれしく思っています。 大切な命も体も1つしかありません。休み中に、結小学校のみなさんは、安全に健康に過ごしてくれてい たことに感謝をしています。学校が始まった今日からも、引き続き、気を付けて生活していきましょう。

まだしばらくは、暑い日が続きます。熱中症にならないために、次のことに気を付けて生活しましょう。

- ①朝ご飯をしっかり食べてくる。また、給食をしっかり食べる。
- ②晴れて日差しの強いときは、傘を差して登下校をする。
- ③水筒を持ってきて、こまめに水分補給をする。
- ④ 夜更かしせず、早く寝て、十分な睡眠を取る。

その日の天気に合わせて、自分で判断できるといいです。天気予報を見ることも大切です。

さて、今日から10月6日の前期の終業式までの第3ステップが始まります。1ヶ月半ほどの短いステップになりますが、前期のしめくくりとなる大切なステップです。

学校の教育目標「仲間とともに、やりぬく子」をめざして、早く学校の生活リズムを取り戻して、授業や活動にやる気を持って取り組んでほしいと願っています。

第3ステップで力を入れて取り組んでほしいことを3つのめあてにそって、学習目標、生活目標と合わせて話をします。前期のしめくくりとして、これまでできていることをさらに高めていきましょう。

(中原先生より) 1つめの「自ら学ぶ子」では、学習目標は、「相手に伝わる声で、わけを入れて話そう。」です。第3ステップも、国語の学習を中心にどの教科においても、ペアやグループ交流、学級全体での交流などで、仲間と考えを伝え合うこと、お互いの考えから学び合うことに力を入れていきます。そのためには、自分の考えがしっかりと聞き手に伝わることが大切です。例えば、算数だったら、「式は5+3だと思います。どうしてその式になったかと言うと・・・。」とわけを入れて話します。社会なら、「この資料からこんなことが分かります。」と考えの基になった資料を指し示しながら話すとよいです。

このように、自分の考えの基になる理由を入れながら話すことを頑張りましょう。

(新井先生より) 2つめの「仲良く助け合う子」では、生活目標は「ふわふわ言葉・行動を広げよう。」です。第3ステップでは、友だちや仲間と一緒に行う活動が増えてきます。お互いに心がふわふわと温かくなるような言葉や行動がたくさんできる生活を目指しましょう。具体的にどんなことをすればよいでしょう。例えば、「おはよう」「こんにちは」「さようなら」の挨拶も、相手の顔を見て笑顔ですることで、お互いの気持ちを明るくすることができます。では、誰に広げるといいでしょう。友だちはもちろん、登下校の時に地域の人に、学校では先生にも、また、お家の人にも、いつでも誰にでも笑顔で接していくことで、毎日楽しいなと思うことができると思います。そして、結小学校の全員の人が、「学校が楽しいな。」と思えることを期待しています。

(校長先生より) 3つめの「自分できたえる子」では、まだまだ暑い日が続いて、休み時間に外で遊ぶことができない日があると思いますが、遊べる日は、学級遊びなどで、元気に体を動かして、体力を高めていきましょう。そして、前期のめあてをもう一度確認して毎日意識して生活し、めあてを達成して終われるように、また、自分の係の仕事をやりきって気持ちよく毎日が過ごせるように、自分の生活を振り返っていきましょう。そして、やりきったという自信をもって、前期を終わりましょう。

(8月29日「はじまりの会」の話より)

オンライン登校日で元気な顔に会えました

8月上旬に、オンライン登校日を行いました。児童クラブ利用者は、久しぶりに自分たちの教室に入り、多くの子は家庭から Teams を使って、みんなの元気な姿を確かめ合うことができました。一人一人の名前を呼んで健康状態を確認したり、課題の進み具合を話したりして、あっという間に時

間が過ぎました。また、水の事故や 交通事故に気を付けるように注意 喚起をしました。

コロナ禍で始めたオンライン登校日ですが、暑さの中の登下校を避けるためにも、有効だと考えています。ご家庭のご協力ありがとうございました。





<お知らせ・お願い>

☆暑い日が続きます。引き続き熱中症予防をお願いします。

はじまりの会で、子どもへも話しましたが、長い夏休み明けで暑さに慣れず、体力低下による熱中症の心配もあります。熱中症予防対策には、<u>生活リズムを取り戻すことや体力を付けることが最優</u>先です。

8/30 (水) $\sim 9/3$ (日) に行っている「生活リズムチェックカード」を用いて、「早寝・早起き・朝ご飯」を意識し、健康的な生活を送ってください。特に、朝ご飯で味噌汁、スープなどの汁物を食べることは、塩分と水分が同時に摂取でき効果的だそうです。また、低学年21時、中学年21時30分、高学年22時までに布団に入ることで、十分な睡眠時間を確保できるように見届けをお願いします。朝のすっきりとした目覚めにもつながります。



なお、熱中症対策として、引き続き、水筒、汗拭きタオル等の持参と、登下校の日傘(通常の傘で十分です)の使用をお願いします。また、ネッククーラーの使用もお勧めします。

☆今年度より夏休みの課題を削減したことで、募集締め切りに合わせた早めの出品もあり、すべて の児童の作品を展示し、見合える状況ではないことから、作品展を開催できなくなりました。学級 ごとには、子どもたち一人一人の夏休みの頑張り発表を行います。ご理解をお願いします。